



Landesverband Oberösterreich Österreichischer Schachbund

Sport

4020 Linz | Waldeggstraße 16 | www.schach.at | kontakt@schach.at | ZVR: 220222881

Rundschreiben Nr. 822 - Protokoll der Vorstandssitzung

Datum: Dienstag, 9. Dezember 2025
Uhrzeit: 18:45 bis 21:00
Ort: Im Sekretariat des LV OÖ. Waldeggstraße 16, 4020 Linz

Anwesend:

- Konsulent Günter Mitterhuemer (Präsident, Landesspielleiter, Schiedsrichterreferent)
- Gerhard Riegler (Vizepräsident, Kassier)
- Dietmar Hiermann (Vizepräsident, Schriftführer)
- Mag. Bruno Hundertpfund (Vizepräsident, Pressereferent, Öffentlichkeitsreferent)
- Mag. Wilfried Benedikt Kuran (Breitenschachreferent)
- Markus Gutenberger (Schulschachreferent)
- Gerald Huemer (Seniorenreferent)
- Christian Höher (Eloreferent)
- Konsulent Günter Almer (Damenreferent, Genderbeauftragter, Kreisvertreter Süd)
- Hubert Kammerhuber (Kreisvertreter Nord)

Entschuldigt:

- Dipl.-Ing. Dr. Andreas Gangl (Ehrenzeichenreferent)
- Matthias Watzinger (Jugendreferent)
- Markus Atzmüller (Kreisvertreter Mitte)
- Dmitry Purgin MSc. (Internetbetreuer)
- Johann Daxinger (Meldereferent)
- Michel Tischler (Jugendreferent Stv.)

Tagesordnung:

1. Eröffnung und Begrüßung
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit
3. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung
4. Berichte
5. Anträge und Anfragen
6. Allfälliges
7. Nächster Sitzungstermin
8. Schließung der Sitzung

Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Günter Mitterhuemer begrüßt die Anwesenden, eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass der Vorstand beschlussfähig ist.

Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung

Das Protokoll der letzten Sitzung wurde genehmigt.

Berichte

Präsident:

- Die nächste ÖSB-Sitzung wird am Samstag in Fürstenfeld stattfinden. Günter Mitterhuemer gibt uns schon mal eine kurze Vorschau auf die ÖSB-Sitzung
 - Günter erwartet keine besonderen Programmpunkte.
 - Das Eloreferat wird Sandra Schmidt übernehmen.
 - Das Schiedsgericht wird verändert. Zukünftig 5 int. Schiedsrichter inklusive Günter Mitterhuemer.

- Die finanzielle Situation des ÖSB hat sich besser entwickelt als ursprünglich prognostiziert. Anstelle des befürchteten Abgangs von ca. 30.000€ wird es heuer wohl einen Gewinn in Höhe von ca. 50.000€ geben. Die Rücklagen werden auf ca. 300.000€ steigen.
- Die Beschlussfassungen sind selbstverständlich noch abzuwarten. Endgültig wird man alles im Protokoll des ÖSB nachlesen können.
- **Blitz LM am 6. Jänner:** Freiwillige werden gesucht. Gerald Huemer meldet sich als Gruppenleiter. Engl Christian wird auch mithelfen. Für das Buffet werden ebenfalls noch Mitarbeiter gesucht.
- **Neues Sekretariat:** Der Vertrag für das jetzige Sekretariat wird mit 31. Jänner gekündigt. Der ASVOÖ hat in der Kornstraße 7 in Leonding ein neues Büro angemietet. Da können wir auch Räumlichkeiten anmieten. Wir würden diese Räumlichkeiten mit Tischtennis und Aero teilen. Die Kosten wären insgesamt 12.000€ im Jahr. Die LSO gibt einen Zuschuss von 6.000€. Der Rest würde auf die 3 Verbände aufgeteilt. Dies bedeutet für uns tatsächliche Kosten von 2.000€ pro Jahr. Der Vertrag ist jederzeit kündbar. Neben zwei Büro/Besprechungsräumen stünde und auch eine Lagerfläche im Keller zur Verfügung. Der Vorstand hat sich einstimmig für die Anmietung dieser Büro- und Lagerflächen entschieden.

Kassier:

- Die Verbandsvorschreibungen wurden Anfang November verschickt. Es kam kaum Kritik und ca. 75% der Vorschreibungen wurden auch schon bezahlt.
- Die B-Kader Abrechnung wird gerade finalisiert.
- Das Tagesgeschäft läuft problemlos.
- Die vorläufige Schätzung der Finanzen lässt für 2025 einen Überschuss erwarten.

Schriftführer:

- Posteingang: Die Schachgruppe Thalheim bedankt sich per E-Mail für die Möglichkeit einen Bericht über ihren Verein auf unserer Homepage zu veröffentlichen.

Pressereferent / Öffentlichkeitsreferent:

- Letzte Woche fand ein Amateurturnier statt. Es gab sehr viele Anmeldungen. Die Teilnehmerzahl musste, aus Platzgründen, leider auf 30 Personen begrenzt werden.
- Bruno Hundertpfund berichtet regelmäßig über Neuigkeiten auf schach.at
- Neue Idee: KI-generierte Linkssammlung zu Neuigkeiten im Schach. Bruno schickt ein Muster aus...

Breitenschachreferent:

- Veranstaltung in der Plus-City: Bruno und Beni waren einen Tag bei einer Veranstaltung in der Plus-City. Die Veranstaltung wurde sehr gut angenommen. Ein Bericht dazu wurde auf schach.at veröffentlicht.

Schulschachreferent:

- Am 14. u. 15. April wird die Schulschach LM stattfinden.
- Das Bundesfinale wird vom 18.-22. Mai in Linz stattfinden.
- Im November war ein bundesweites Schachseminar mit ca. 57 Teilnehmern. Geleitet von K.H. Schein und Florian Mostbauer. Erfreulicherweise zeigen viele Lehrer Interesse an Schach.

Seniorenreferent:

- Die Schnellschachlandesmeisterschaft für Senioren-Teams hat stattgefunden. Bericht ist online.
- Huemer beginnt mit der Planung für die Senioren LM im Turnierschach. Bewerber für die Ausrichtung des Turniers sind willkommen.

Internetbetreuer:

- Dmitriy Purgin konnte aus beruflichen Gründen nicht an der Sitzung teilnehmen, hat aber schriftlich mitgeteilt, dass er einige Videos auf der HP verlinkt hat und es sonst keine Änderungen gibt.

Eloreferent:

- Christian Höher teilt mit, dass die Elowertung tagesaktuell ist.

- In der 2. Klasse Jugend fehlen noch einige Personennummern. Diese werden vom Eloreferenten vergeben.

Kreisvertreter Nord:

- Die Schülerliga läuft gut.
- Zukünftig sollten bitte auch die Termine für 2. Klasse Jugend in den Terminkalender auf der Homepage eingetragen werden. Für den laufenden Bewerb werden die Termine umgehend eingetragen.

Kreisvertreter Süd:

- Die Schülerliga läuft gut.

Allfälliges

- Bei Landesmeisterschaften sollten in Zukunft wieder Medaillen vergeben werden. Dies zeigt eine angemessene Wertschätzung für das Turnier und macht sich gut auf den Pressefotos.
- Es gibt immer wieder mal vereinzelte Kritik am Layout der Homepage. Der Vorstand sieht hier keinen Handlungsbedarf, weil es auch immer wieder mal Lob für das Layout gibt und man es eben nicht allen recht machen kann.
- Der Landesverband will in Zukunft konsequenter auf das Alkoholverbot bei Turnieren achten und stark alkoholisierte Spieler nicht mehr teilnehmen lassen.
- Mit dem Umzug ins neue Büro wird man auch das CI (Corporate Identity) des LV OÖ, das Impressum, die Satzung und einiges mehr ändern müssen.
- Im Frühjahr wird wieder eine Ausbildungskurs für Regionale Schiedsrichter stattfinden.

Nächste Sitzung

- Termin: Donnerstag, 22. Jänner 2026
- Uhrzeit: 18:45
- Ort: Wird noch bekanntgegeben.

Schließung der Sitzung

Der Präsident bedankt sich bei den anwesenden Funktionären und schließt die Sitzung.

Günter Mitterhuemer
Präsident



Dietmar Hiermann
Schriftführer